
 
CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

 ATA nº. 133 - Aos 29 dias do mês de maio de dois mil e doze, na sede do Conselho Municipal de 
Assistência Social – CMAS situado na Rua Artur Machado, nº533 - Casa dos Conselhos iniciou às 
14h26min plenária extraordinária do CMAS. Justificaram sua ausência os conselheiros Maria Alice 
Modesto Veludo, Marcelo Facure Portugal, Sandra Maria Rosa, Viviane Andrade Misson, Célia 
Teresinha Manzan, Edna Julia de Araujo Cury, Fabiana Maria Miranda, Rosana Beatriz Getúlio, 
Gilvani Aparecida Costa Ribeiro e Gláucia Garcia dos Santos. A presidente Eide Faria deseja 
boas vindas aos presentes, agradece a disponibilização e solicita suprimir da pauta o item 2 
sugerindo que a leitura da ATA 132 fique para plenária ordinária do dia 12/06/2012, o que foi 
aprovado por unanimidade. Passando para os informes a Conselheira Cláudia explica sobre o 
Plano de Trabalho da Associação Espírita União de Uberaba que tem como objeto a compra de 
20 cadeiras reforçada novas, 2 mesas médias de madeira, 1 armário de cozinha, 1 geladeira, 1 
armário para arquivo, 1 bebedor elétrico e 1 computador, o plano passou em plenária 
anteriormente só que houve um erro de digitação onde o valor R$ 5.000,00 (cinco mil reais) foi 
colocado no campo proponente e o correto é colocar no campo concedente o que foi corrigido e 
aprovado pelos presentes. Seguindo com os informes sobre a Capacitação de Agentes da Política 
da Assistência Social que será realizado em Araxá nos dias 25, 26 e 27 de junho. A Presidente 
Eide informa que já participou dessa capacitação como representante governamental junto com a 
ex-conselheira Ana Paula, que na época representava a sociedade civil, explica que a capacitação 
é promovida pelo Ministério de Desenvolvimento Social – MDS em parceria com a Universidade 
Estadual de Montes Claros onde todos os gastos inclusive com passagem são custeados pelo 
MDS. É disponibilizado certificado para os participantes e também é avaliado a atuação do 
Conselho Municipal de Assistência Social no município. A Presidente informa que é necessária a 
escolha dos representantes da sociedade civil e governo visto que às vagas destinadas aos 
CMAS são distribuídas da seguinte forma: uma vaga para o secretário executivo, uma para o 
conselheiro representante do governo municipal e uma para o conselheiro representante da 
sociedade civil. As conselheiras Fernanda e Shirley se candidataram para representarem a 
sociedade civil, foi realizado um sorteio ficando a conselheira Fernanda representante da 
sociedade civil, apenas a Conselheira Claudia se manifestou para representar o governo, 
participaram da capacitação as conselheiras Fernanda Borges e Claudia Cristina Silva e a 
Secretária Executiva do CMAS Verediana Pereira de Freitas. Dando seguimento, a assistente 
administrativo da SEDS Srta. Carmelina explica que os recursos financeiros do Plano de Serviço 
nº:559265/2012 é co-financiado pelo Estado para os serviços de convivência e fortalecimento de 
vínculo no valor de R$ 48.000,00 (quarenta e oito mil reais) e de atendimento ao migrante no valor 
de R$ 38,571,48 (trinta e oito mil, quinhentos e setenta e um reais e quarenta e oito centavos), 
este ano houve um atraso do Estado na disponibilização do sistema pois o mesmo estava em 
reformulação mas o município não será prejudicado e receberá os recursos retroativo ao mês de 
janeiro. A conselheira Claudia reforça que apesar do atraso dos recursos os serviços prestados 
não foram interrompidos. A vice-presidente Shirley completa que esse plano de serviço é referente 
a prestação de contas que é feita mês a mês pela comissão do SIM e que esse plano de serviço é 
para continuidade das ações para o ano de 2012. Colocado em votação o plano de serviço nº 
559265/2012  foi aprovado por unanimidade. Item 5 – Vânia Guarato - Coordenadora do Núcleo 
de Assistentes Sociais da SEDS explica que  como é de conhecimento de todos a Caixa 
Econômica Federal está solicitando que todos os inscritos para o Programa Minha Casa Minha 
Vida estejam cadastrado no CADÚNICO e existe um prazo para realização desse cadastramento, 
mas infelizmente o município ainda não conseguiu cadastrar todos os beneficiários desse 
programa em razão da falta de recursos humanos. Vânia informa que os profissionais dos CRAS 
estão arduamente realizando esses cadastros, mas ainda é pouco, pois existem os serviços 
prestados pelo CRAS que precisa ser realizado, por isso necessita da aprovação do conselho 
para utilização dos recursos do IGD para contratação, por tempo determinado, ou seja, até 31 
dezembro de 2012, de digitadores e cadastradores do CADUNICO.  Serão contratados através de 
processo seletivo 10 digitadores e 16 cadastradores e os mesmos participarão de capacitação 



para realização desse trabalho. Eide explica que para a publicação do edital sobre esse processo 
seletivo falta a autorização do Departamento Central de Desenvolvimento de Recursos Humanos– 
DECEDES, pois a Junta de Gestão já deu parecer favorável. A Presidente ainda explica que além 
desse cadastrado do Programa Minha Casa Minha Vida ainda há o cadastro direcionado para os 
beneficiário do Bolsa Família que poderá participar da Tarifa Social criado pelo CODAU onde os 
beneficiários poderão receber desconto na conta de água. A coordenadora Vânia Guarato explica 
ainda que caso não seja feito o recadastramento de todos os beneficiários o município poderá 
perder recursos financeiros. Serão gastos com essa contratação uma média de R$ 228.000,00 
(Duzentos e vinte e oito mil reais) Cada profissional receberá um salário mínimo ao mês e será 
incluído nesse pagamento o valor do tick alimentação de R$ 210,00 (duzentos e dez reais). A 
conselheira Elisa pergunta qual o tempo previsto para realização desse processo e quando esses 
profissionais começarão a trabalhar. Vania explica que como esse ano é eleitoral, há pouco 
tempo, 15 dias para a realização do processo seletivo e 15 para o treinamento devendo esses 
profissionais estar executando esse serviço a partir do mês de julho. Vânia coloca o núcleo a 
disposição do conselho, caso os conselheiros desejam conhecer o setor do CADUNICO na SEDS 
onde existem vários cadastrados para serem digitados e como foi citado, estão pendentes por 
falta de digitadores. A conselheira Elisa solicita que seja colocado no protocolo o número do CPF 
do beneficiário, Vânia explica que no protocolo disponibilizado não existe um campo especifico 
para isso e o CADÚNICO, o mesmo para todos os programas do Governo Federal e o órgão 
responsável para gerar o NIS é o Ministério de Desenvolvimento Social-MDS. Colocado em 
votação, a utilização dos recursos do IGD para contratação de 10 digitadores e 16 cadastradores 
para o CADUNICO, aprovado por unanimidade. Continuando com a Pauta – item 6 Readequação 
dos Plano de Trabalho (emenda parlamentar) da ADEFU (Associação dos Deficientes Físico de 
Uberaba) e da Creche Comunitária Rouxinol, a conselheira Claudia explica que o Plano de 
Trabalho da ADEFU é para pagamento de transporte aéreo para viagens das equipes do 
paradesporto que participam do circuito Regional e Nacional das modalidades paraolímpicas no 
valor de R$ 6.000,00 (seis mil reais), a ADEFU solicita readequação para que o recursos seja 
utilizado para transporte terrestre pois a principio o circuito seria realizado na cidade de Fortaleza, 
mas houve uma alteração na programação e o circuito será realizado em cidades próximas,  e 
como é necessário carregar os equipamentos será preciso alugar veículos para essa locomoção. 
O plano de trabalho da Creche Rouxinol no valor de R$ 14.000,00 (quatorze mil reais) para gastos 
com pintura das edificações, a creche solicita aprovação dos gastos que foram feitos dos 
seguintes itens que não constavam no plano de trabalho, mas que foram necessários para a 
execução do objeto: trincha 1” e 2¹/²”, Rolo lã, fita creep, cabo para rolo, verniz, devido ao fato que 
tais itens não foram previsto pelo profissional responsável pela pintura antecipadamente e para a 
conclusão do serviço foi necessário a compra desses materiais. A Presidente solicita a votação 
em bloco dos dois planos, os planos foram aprovados com uma abstenção. A título de informe a 
Presidente Eide comunica que a comissão responsável pela aprovação do Termo de Aceite de 
Expansão dos Serviços Socioassistencias se reunirá hoje dia 29/05/2012, e fará avaliação e 
aprovação do termo de aceite disponibilizado pelo MDS como informado na plenária do dia 
08/05/2012. Claudia comunica que convidou a assistente social da SEDS Márcia Jerônimo para 
explicar sobre o termo de aceite, Márcia explica que o Termo está vinculado ao Programa Brasil 
Sem Miséria, o município tem direito ao co-financiamento de mais um CRAS e do serviço de 
atendimento a população de rua, tais recursos são vinculados ao Ministério de Desenvolvimento 
Social – MDS. O município realizou o aceite no dia 17/05/2012, mas o recebimento desses 
recursos depende da aprovação do Conselho. O município tem prazo para a implantação do 
CRAS até novembro e do serviço de acolhimento até dezembro de 2012 sendo que a conclusão 
para implantação até julho de 2013. A presidente Eide agradece a presença e disponibilidade de 
todos e informa que a próxima reunião do CMAS será dia 12 de junho, às 14 horas.  Nada mais 
havendo a se tratar à plenária encerrou às 15h11min, esta ata foi redigida por mim Verediana 
Pereira de Freitas, que será lida e aprovada pelos conselheiros presentes: Eide Suzana Faria, 
Claudia Cristina da Silva, Adriana Soriani Marega de Souza, Elisa Maria de Oliveira, Joaquim 
Leocadio da Silva, Gonçalves Pereira Alves, Derby de Castro Lacerda, Shirley Pereira Dias, 
Ronaldo Souza Silva, Angéllica Mara Correa Neves, Audirene Regina Silva, José Manoel Moacir, 
Fernanda Rodrigues Andrade, Maria do Amparo Tavares.  

 


